
平成２３年第４回高山市議会定例会 

一 般 質 問 

◎一般質問の順序 

◎質問時間等については以下のとおりです。 

①一問一答方式：質問と答弁で６０分。質問回数は制限なし。 

②一括質問方式：議員の質問のみで４０分。質問回数は５回まで。 

※①、②とも反問に要した質問及び答弁の時間は持ち時間に含めない。 

◎一般質問の内容は次のとおり通告されています。 

月 日 議 員 名 質問方式 会 派 名 ページ 

９月２１日（水） １． 倉 田 博 之 議員 一問一答 新 風 会 １ 

２． 松 山 篤 夫 議員 一 括 新 風 会 ２ 

３． 松 葉 晴 彦 議員 一問一答 新 風 会 ３ 

４． 水 門 義 昭 議員 一問一答 新 風 会 ４ 

５． 橋 本 正 彦 議員 一問一答 新 風 会 ５ 

６． 中 田 清 介 議員 一 括 新 風 会 ６ 

９月２２日（木） １． 藤 江 久 子 議員 一問一答 新 風 会 ７ 

２． 谷 澤 政 司 議員 一問一答 新 風 会 ８ 

３． 若山加代子 議員 一問一答 無 会 派 ９ 

４． 山 腰 恵 一 議員 一問一答 高山市議会公明党 １０ 

５． 中 筬 博 之 議員 一問一答 高山市議会公明党 １１
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【倉 田 博 之 議員】（一問一答） 

１．高山市育英資金貸付制度について 

（ア）高山市育英資金貸付制度の位置づけと役割について市の考えは 

（イ）貸付額の拡充と返済期間の延長について 

（ウ）返済の猶予と免除の規定について 

２．まちなか水路の管理と再生について 

（ア）まちなか水路の管理体制強化について市の考えは 

（イ）水路管理協力員（仮称）の設置とその組織化について 

（ウ）まちなか水路の再生による快適空間のまちづくりについて 

３．災害避難所について 

（ア）浸水災害における避難所の安全確保について 

（イ）小規模災害備蓄倉庫の全避難所設置について



 2  

【松 山 篤 夫 議員】（一 括） 

１．再生可能エネルギーについて 

（ア）小水力発電と温泉発電について 

（イ）相談センターの設置について 

（ウ）「地域活性化総合特区」申請に向けて 

２．グリーンツーリズムについて 

（ア）森のセラピーロードについて 

（イ）「子ども農山村交流プロジェクト」と修学旅行獲得について 

３．飛騨牛の消費拡大について
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【松 葉 晴 彦 議員】（一問一答） 

１．鳥獣害対策と猟友会及び射撃場について 

（ア）高山市の被害実態と捕獲、狩猟頭羽数について 

（イ）教習射撃場の現状と将来構想について 

（ウ）猟友会の現状と後継者育成について 

（エ）個体数（頭羽数）の削減方策について 

２．小水力（ミニ水力）発電について 

（ア）奥飛騨温泉郷地域の小水力発電事例について 

（イ）小水力発電についての課題について 

（ウ）各地域（各支所）での実証、実践の予算化と取り組みついて 

３．用水取入口の土砂、岩石流入対策について 

（ア）土砂、岩石流入の現状について 

（イ）抜本的解決方法策について
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【水 門 義 昭 議員】（一問一答） 

１．地域内分権・地域移譲の考え方について 

（ア）市長公約との関連について 

（イ）連合町内会、地区社協など地縁組織への支援施策について 

２．大学誘致について 

（ア）これまでの誘致活動と成果について 

（イ）これからの推進体制等取り組みについて 

３．下水道施設の耐震化と整備計画について 

（ア）硫化水素発生による管渠破損事故の防止策について 

（イ）耐震化の現状について 

４．都市計画道路の見直しについて 

（ア）現状路線の状況について 

（イ）大新松本線見直しの進め方について 

５．合崎橋架け替えについて 

（ア）架け替えまでのスケジュールについて 

（イ）夢のある提案の募集について 

６．平成２２年度の財務諸表について 

（ア）評価・分析について 

（イ）資産・負債などのバランスについて 

（ウ）目標とする貸借対照表の作成について
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【橋 本 正 彦 議員】（一問一答） 

１．高山市職員の懲戒処分に関する規程について 

２．森林施業に対する補助金に係る不適正事案について 

３．東日本大震災等の影響に関する調査と観光について 

（ア） 「緊急観光戦略会議」での現状分析と今後の県の取り組みについて 

（イ）自治体の観光客誘致合戦激化の中で、今後の誘客への取り組みと中国への新たな 

誘客への取り組みについて 

４．台風１２号を教訓として、地域にあった災害対策について 

（ア）「深層崩壊」について 

（イ）避難指示・勧告の基準について 

（ウ）地域ごとの避難基準の策定について 

（エ）「洪水対策支援システム」と情報の周知方法について 

（オ）中山間地の災害対策と「中山間地の防災マップ」策定について
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【中 田 清 介 議員】（一 括） 

１．新地方公会計制度における資産と債務管理について 

（ア）総務省は財務書類整備でどの様な効果を期待しているのか 

（イ）高山市のこれまでの取り組みをどの様に自己評価しておられるのか 

（ウ）高山市は新基準採用後、連結ベースでの財務諸表公表を休止している理由は何か 

（エ）「つくる」から「活用する」へのステップについて 

クラウドコンピューティングへの対応を検討される考えはあるのか 

２．財務諸表を活用した分析と隠れ負債問題について 

（ア）財務諸表を活用した分析の公表について 

資金繰り指標と償還能力、世代間負担比率 

（イ）社会資本老朽化への備えと「更新手当率」という考え 

（ウ）公共施設白書とアセットマネジメント 

（エ）市長日経グローカル取材における「新税導入の是非も検討」の真意は 

３．上水道事業における計画的施設整備と隠れ債務問題 

（ア）水道事業整備５か年計画と今後の施設整備の考え方 

損益勘定留保資金と計画的投資について 

（イ）企業会計における社会資本老朽化対策は 

（ウ）水道ＧＩＳによる今後の施設整備とクラウド化について 

（エ）簡易水道統合を見据えた施設の集中管理とクラウド化について
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【藤 江 久 子 議員】（一問一答） 

１．男女共同参画社会は実現するのか 

（ア）男女共同参画の施策は何のためにあるのか 

（イ）今後の方向性について 

２．原発事故後の高山市の危機管理について 

（ア）瓦礫の受け入れについて 

（イ）汚染わらについて 

（ウ）今後の課題と対策について 

３．バイオマスタウン構想の実現に向けて 

（ア）バイオマスの利活用とリサイクルについて
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【谷 澤 政 司 議員】（一問一答） 

１．災害に強いまちづくりについて 

（ア）山の崩壊による既存の避難所の安全対策について 

（イ）防災情報機器等の整備状況について 

（ウ）災害発生時の、がれき・残土の処理対策について 

（エ）江名子川の氾濫、治水対策（調整池・貯留浸透施設など）の進捗状況について 

（オ）大八賀川の護岸未整備箇所の安全について 

２．久美愛病院移転後の土地活用について 

（ア）将来に向けた、まちづくりの観点から、どのような取り組みを考えているのか 

（イ）宮川緑地公園を含めた一帯の健康・環境をテーマにした、まちづくりについて 

（ウ）土地活用について地元地域町内会から要望書が出ているが、その対応について 

（エ）敷地所有者との協議については、どのように考えているのか 

（オ）市民から通年型・健康増進施設（多目的温水プ－ル）の早期建設の要望が出て 

いるが、跡地利用をする考えは 

（カ）来年春ごろの移転後に大規模な病院施設の解体工事発注が考えられるが、経済 

効果からも地元業者が受注できるよう協議が必要と思うが、その対応について
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【若 山 加 代 子 議員】（一問一答） 

１．子育て支援と保育園民営化について 

（ア）民営化の進捗状況について 

（イ）通園バス運営費の保護者負担について 

（ウ）民営化後の障がい児通園施設の運営について 

（エ）保育園と保育士の役割について 

２．市民の健康づくりと温水プールについて 

（ア）健康増進事業の利用状況と効果について 

（イ）温水プールの必要性について 

３．市長公約の進捗状況と今後の方向性について 

（ア）「景気回復を最重要課題として取り組みます」について 

（イ）「次代につながる農業を実現します」について 

・認定農業者の数を５％増やし耕作放棄地ゼロを目指します 

（ウ）「畜産業の安定化を実現します」について 

・飼料自給率の向上、新規就農者の確保育成など、総合的に畜産業振興策に取り 

組みます 

（エ）「将来を担う子どもを守り育てます」について 

・一人ひとりを大事に教育が行われるよう「３５人学級」を達成させます 

（オ）「環境保全に取り組みます」について 

・太陽光等の自然エネルギー利用日本一の環境都市を目指します
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【山 腰 恵 一 議員】（一問一答） 

１．命を救うＡＥＤ普及啓発について 

（ア）スポーツ施設、野外運動場、屋内運動場の設置状況について 

（イ）公民館、集会場などへの設置と交番やコンビニなどへの設置促進について 

（ウ）ぎふ清流国体の競技会場への対応は 

（エ）ＡＥＤ登録制度とＡＥＤマップに民間設置場所を 

（オ）子どもを対象にした救命士育成プロジェクトの導入について 

２．がん対策、がん検診受診率について 

（ア）胃がん、肺がん、大腸がん、子宮がん、乳がん、検診受診率５０％以上達成への 

状況と取り組みは 

（イ）胃がん対策として、ピロリ菌検診制度と無料クーポン券の導入について 

（ウ）がん予防対策の取り組みについて 

３．孤立化を防ぐネットワークづくりについて 

（ア）１人暮らしの高齢者を支える体制について 

（イ）行政と地域とのネットワークづくりの推進について
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【中 筬 博 之 議員】（一問一答） 

１．京都大学附属飛騨天文台との連携について 

（ア）学校教育や生涯学習の中で連携を図れないか 

２．朝市の現状と市の関わりについて 

（ア）朝市に対する認識について 

（イ）朝市の現状把握について 

（ウ）２つの朝市組合と市の連携について 

（エ）朝市の存続について 

（オ）朝市活性化のために市としてできる支援策について 

３．保育園について 

（ア）保育園の現状について 

（イ）園児の受け入れ対応について 

（ウ）入園の基準について 

（エ）保育士の勤務条件について


